

de uno a otro confín, lo que explica su variedad de razas y calidades de su madera, adquiriendo fama singular las masas del Báltico, con el apreciadísimo pino de Riga para construcción. Una de las maravillas de España, que prueba la predilección con que la distingue el Creador, es que las maderas de selección del pinar de Valsaín, situado en el límite inferior de la zona europea del "Sylvestris", no han podido ser igualadas en calidad por las de aquellos bosques del Báltico, situados en el óptimo de su área.

Ha sido Valsaín sitio elegido para descanso por los monarcas de España desde época muy antigua, y por considerarla de interés, reproduzco la información que sobre Valsaín expone el Diccionario Enciclopédico Hispanoamericano, en su edición de 1888, la cual dice así:

"Fué Valsaín lugar de recreo elegido por el Rey Enrique III. Había en él un palacio, en que solían pasar algunas temporadas los monarcas de Castilla y de España, y desde él expidió Carlos V algunas órdenes para el Gobierno de América. En 12 de agosto de 1566 nació en el mismo la Infanta Doña Isabel Clara Eugenia, hija de Felipe II y de Isabel de Valois. Le habitaron también, con más o menos afición, en la estación de verano, los Reyes Felipe III y IV,



Diferentes aspectos, en el pinar de Valsaín, de los trabajos selvícolas de corta, pela y desembosque de los árboles llegados a la edad de cortabilidad.

